



Bezirksausschuss 3
Herrn Christian Krimpmann
Geschäftsstelle Mitte
Tal 13
80331 München

81660 München
Telefon: 089 233-23870
Telefax: 089 233-989 23870
Dienstgebäude:
Eduard-Schmid-Str. 36
Zimmer: O.11
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom
08.10.2019

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
03.01.20

Spielplätze verschönern in der Maxvorstadt (5); Maßnahmen am
Spielplatz Maßmannpark

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 06887 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 3 Maxvorstadt
vom 08.10.2019

Sehr geehrter Herr Krimpmann,

sehr geehrte Damen und Herren,

in seiner Sitzung am 08.10.2019 beschloss der Bezirksausschuss 3 den Antrag, mehrere
Maßnahmen am Spielplatz Maßmannpark umzusetzen.

Zu den einzelnen Maßnahmen nimmt das Baureferat (Gartenbau) folgendermaßen Stellung:

1. Verbesserung aller Tore zum Park

Der Zaun, bzw. die Türen und Tore rund um die Grünanlage Maßmannpark sind insbesondere
erforderlich, damit Kinder nicht ungehindert auf die angrenzenden Straßen herauslaufen
können. Um dies dauerhaft zu gewährleisten sind die Türen selbstschließend kohziert. Nach
unserer Beobachtung vor Ort ist das Öffnen der Türen leichtgängig möglich, das Schließen
funktioniert selbsttätig und geräuscharm. Gemessen an diesen Anforderungen erscheint es
dem Baureferat (Gartenbau) nicht möglich, eine weitere Verbesserung zu erzielen.

2. Reinigung des Sandes an der Kletterspinne und der Umgebung

Der Maßmannpark wird einschließlich der Spielplätze fünf mal in der Woche gereinigt. Bei einer aktuellen Überprüfung vor Ort konnten keine Flaschen, auch nicht im angrenzenden Gebüsch gefunden werden. Wir werden jedoch das mit der Reinigung beauftragte Unternehmen anweisen, zukünftig auch im Bereich der Kletterspinne und im Gebüsch Richtung Maßmannstraße verstärkt auf die Beseitigung von Zigarettenkippen und anderem Abfall zu achten.

3. gelöscht

4. Verschattung der Schaukeln

Die Schaukeln im Maßmannpark stehen glücklicherweise nicht ganztägig in der vollen Sonne. Sie sind durch den benachbarten vorhandenen Baumbestand zumindest teilweise verschattet und können auch an Sonnentagen entsprechend genutzt werden. Ein Versetzen der Schaukeln scheitert an geeigneten Alternativ-Standorten im Maßmannpark. Das Baureferat (Gartenbau) setzt bezüglich Sonnenschutz auf Spielplätzen beispielsweise auf den Schatten insbesondere bestehender Bäume und auf die entsprechende Situierung von Spielgeräten. Das Anbringen von Sonnensegeln über den bestehenden Doppelschaukeln ist technisch nicht möglich. Für die Pflanzung von mehr Bäumen dagegen gäbe es die Möglichkeit, wie unter Punkt 6 dargestellt.

5. Aufstellung von Fitnessgeräten – Anfrage nach Sponsoring von Krankenkassen

Die Fitnessgruppen halten sich nach unseren Beobachtungen ca. zwei mal pro Woche am frühen Morgen auf dem Bolzplatz auf. Die Nutzung ist dadurch weder für die Fitnessgruppe noch für die Fußballer eingeschränkt, Konflikte sind uns nicht bekannt. Zusätzliche Fitnessgeräte könnten aus Platzgründen lediglich auf der Fläche zwischen DFB-Mini-Spielfeld und dem Basketballspielfeld errichtet werden. Hierbei handelt es sich aber um die einzige multifunktional nutzbare, befestigte Fläche im Maßmannpark, wo Nutzer*innen aller Altersstufen ganzjährig diversen Freizeitbeschäftigungen wie z.B. Rollern, Radln, Skaten, Ballspiele u.v.m. nachgehen können. Die Bedeutung dieser Fläche ohne konkrete Zweckbestimmung kann aus unserer Sicht nicht hoch genug eingeschätzt werden, weshalb wir die Aufstellung von Fitnessgeräten hier nicht befürworten.

6. Herrichtung und bessere Bewerbung des Bouleplatzes

Auch das Baureferat (Gartenbau) beobachtet, dass der Bouleplatz im Maßmannpark nicht genutzt wird. Nachdem dies zu keinem Zeitpunkt seit Eröffnung dieser Anlage anders war, gehen wir davon aus, dass auch ein Herrichten der Fläche keine Verbesserung bringt. Stattdessen schlagen wir vor, den Bouleplatz in eine mit Bäumen überstandene Aufenthaltsfläche umzuwandeln. Es könnten dort bis zu drei neue, große Bäume gepflanzt werden, die langfristig auch die Beschattung der benachbarten Schaukeln verbessern können.

Die vorhandenen Sitzgelegenheiten (Betonblockstufen) könnten belassen werden. Zur Erläuterung der Idee steht das Baureferat (Gartenbau) gerne für einen Ortstermin zur Verfügung. Hierzu melden Sie sich gerne beim zuständigen Sachgebietsleiter Herr Tel. 233-23870.

Der BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06887 ist somit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.